

Was ist das Brigitte-Sauzay-Programm?

Das Brigitte-Sauzay-Programm ist ein individueller Austausch, bei dem die Teilnehmenden aus Deutschland für mindestens drei Monate in einer französischen Familie leben und ihre jeweiligen Austauschpartnerinnen oder Austauschpartner für mindestens drei Monate in ihrer Familie in Deutschland aufnehmen. Während des dreimonatigen Aufenthalts besuchen beide jeweils mindestens sechs Wochen lang die Schule im anderen Land.

Damit ermöglicht das Brigitte-Sauzay-Programm den teilnehmenden Jugendlichen, im Laufe ihrer Schullaufbahn während eines ersten längeren Auslandsaufenthalts ihre Sprachkenntnisse deutlich zu verbessern, interkulturelle Erfahrungen zu machen und soziale Kompetenzen zu entwickeln.

Wer kann teilnehmen?

Das Programm richtet sich an Schülerinnen und Schüler der 8. bis 11. Klassen, die seit mindestens zwei Jahren Französisch lernen bzw. ein entsprechendes Lernniveau nachweisen können. Die Teilnahme am Programm muss von der Schulleitung genehmigt werden. (siehe „[Rolle der Schulleitung](#)“)

Das Programm im Einzelnen

Wie findet man eine französische Austauschpartnerin bzw. einen Austauschpartner?

Die Partnersuche soll am besten direkt von der interessierten Schülerin bzw. dem Schüler unternommen werden, natürlich mit Unterstützung durch die Schule und die Familie. Es gibt verschiedene Möglichkeiten, die passende Austauschpartnerin bzw. den Partner zu finden.

- Wenn es eine Schulpartnerschaft mit einer französischen Schule gibt, ist es sinnvoll, diese Verbindungen zu nutzen.
- Zwischen einigen Bundesländern und frz. Schulbehörden bestehen Partnerschaftsabkommen, in deren Rahmen eine Vermittlung für das Programm stattfindet. Weitere Informationen sind bei der zuständigen Schulbehörde zu erfragen.
- Wenn eine Städtepartnerschaft existiert, können sich die Schülerinnen und Schüler auch an das Städtepartnerschaftskomitee wenden.
- Das DFJW bietet eine direkte Unterstützung auf seiner Internetseite mit einer Kleinanzeigenrubrik: <https://www.dfjw.org/anzeigen/kleinanzeigen>
- Natürlich können auch bestehende private Kontakte genutzt werden, um eine Austauschpartnerin oder einen Austauschpartner zu finden.

Wann findet der Austausch statt?

Die Aufenthaltsdaten können von den Teilnehmenden in Abstimmung mit den beteiligten Schulen und Familien selbst gewählt werden. **Die Regeldauer des Aufenthalts liegt bei drei Monaten (mind. 84 Tage)**. Um einen mindestens 6wöchigen Schulbesuch zu gewährleisten, sollten die Schulferien im anderen Land berücksichtigt werden ([frz. Schulferien](#)).

Mehr Informationen auf der OFAJ-Homepage <https://dfjw.org>

→ Brigitte Sauzay eingeben